

Inflación anual de 3.1% en la primera quincena de marzo (El Financiero 25/03/11)

Inflación anual de 3.1% en la primera quincena de marzo (El Financiero 25/03/11) Arturo Robles Viernes, 25 de marzo de 2011 • El INPC se ubicó en su menor nivel desde julio de 2006. En la primera quincena de marzo, los precios al consumidor aumentaron 0.05 por ciento, cifra muy inferior al consenso del mercado, que esperaba un repunte de 0.18 por ciento. Con esta contención, la inflación en términos anuales se ubicó en 3.1 por ciento, su menor nivel desde julio de 2006. Para el Banco de México (Banxico), la moderación de los precios derivó de la baja quincenal de 2.15 por ciento en los productos agropecuarios y en algunas tarifas determinadas por el gobierno. Entre los productos agropecuarios que presentaron las disminuciones más significativas destacan el jitomate, con 20.2 por ciento; limón, 24.7, y cebolla, 11.9, mientras que en trámites vehiculares la administración pública redujo los precios 3.46 por ciento. Un elemento que contribuyó a la contención fue el alza moderada de 0.3 por ciento que tuvieron los precios de energía y tarifas autorizadas por el gobierno, además de una reducción en el cobro de la tenencia en algunas localidades de Veracruz, Yucatán, Tabasco y Baja California. Al interior de la República, las ciudades que tuvieron descensos fueron Torreón, Coahuila, con 0.12 por ciento; Puebla capital, 0.13; Tulancingo, Hidalgo, 0.16; Iguala, Guerrero, 0.16, y Veracruz, 0.17. Ricardo Aguilar Abe, economista del Grupo Financiero Invex, expuso que la principal burbuja inflacionaria provino de un aumento en el precio de la tortilla y de las alzas en servicios de telefonía móvil, transporte aéreo y servicios turísticos en paquete. No obstante, existe la posibilidad de que las tarifas aéreas y de paquetes turísticos se ajusten a la baja una vez que concluyan las vacaciones de Semana Santa. El analista comentó que un repunte de la inflación anual cercano a 4.4 por ciento se generaría por un incremento en las colegiaturas durante septiembre, aunque posteriormente, al cierre de 2011, se ajustaría hacia 3.90 por ciento.